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COMITÊ ASSESSOR 
CURSO DE BIBLIOTECONOMIA 

 
ATA 03/2022 

 
REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

 

Ao terceiro dia do mês de maio de 2022, às 14h30min, de modo híbrido, na sala do Laboratório de 

Editoração Eletrônica e Repositórios (LABER), prédio do ICHI, Campus Carreiros - FURG e por 

webconferência na plataforma JitsiMeet, a reunião ordinária do Comitê Assessor do Curso de 

Biblioteconomia foi iniciada com a presença dos seguintes professores: Marcia Carvalho Rodrigues - 

Coordenadora, Rodrigo Aquino de Carvalho – Coordenador Adjunto, Maria Helena Machado de 

Moraes, Renata Braz Gonçalves, Mariza Inês da Silva Pinheiro, Maria de Fátima Santos Maia, Claudio 

Renato Moraes da Silva. Esteve presente a representante discente Dayane da Silveira. Foram 

convidados professores de outros cursos/unidades que ministram disciplinas para o curso de 

Biblioteconomia, dos quais estavam presentes os seguintes: Silvana (Produção textual/ILA), Alana 

(representando os docentes das disciplinas de Filosofia e Lógica/IE), Cleber e Edelti (Princípios da 

Ecologia/ICB), Mairin (representando os docentes que ministram disciplinas da área da Literatura/ILA). 

Ao iniciar a reunião, a Coordenadora colocou em discussão o assunto proposto em pauta: 1) Revisão 

curricular do curso de Biblioteconomia, tendo como motivação o processo de inserção da extensão 

no currículo. A Coordenadora explicou que o curso está passando por processo de revisão curricular, 

tendo em vista a exigência da inserção da extensão nos currículos dos cursos de graduação, mas 

que, no entanto, espera-se revisar outros aspectos do currículo que já haviam sido levantados em 

reuniões de NDE e Comitê Assessor por docentes do curso, tais como a atualização de ementas de 

disciplinas, extinção e/ou inclusão de optativas, ampliação de carga horária, entre outros. Desta 

forma, todos os professores que ministram disciplinas para o curso de Biblioteconomia foram 

convidados a integrar o processo de revisão, propondo alterações nas disciplinas que estão sob a 

sua responsabilidade. A partir daí foi dada a palavra aos professores convidados, sendo a professora 

Mairin a primeira a se manifestar. A professora relatou que integra a Comissão de Extensão da 

Universidade e colocou-se à disposição para colaborar no processo junto ao curso de 

Biblioteconomia; comunicou também que os professores que ministram disciplinas da área da 

Literatura para o curso de Biblioteconomia têm se reunido para propor alterações nas suas 

disciplinas; a professora manifestou a intenção de retirar a “visão histórica” dos nomes das 

disciplinas de Literatura, bem como observou que seria interessante voltar a ofertar, para o curso 

de Biblioteconomia, disciplina voltada para o ensino da literatura infantil, tendo em vista as boas 

práticas realizadas a partir da interdisciplinaridade entre as áreas e o interesse em comum,  

manifestado por meio da participação dos estudantes de Biblioteconomia junto aos projetos de 

extensão coordenados pelos professores do ILA; por fim, a professora agradeceu a oportunidade de 
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contribuir com a discussão em torno da revisão curricular e comprometeu-se a enviar para a 

Coordenação, por e-mail, uma proposta de alteração das disciplinas da área da Literatura. Na 

sequência, a professora Alana pediu a palavra, para falar em nome dos professores da área de 

Filosofia. A professora agradeceu a oportunidade e observou que a carga horária das disciplinas de 

Filosofia e Lógica, no curso de Biblioteconomia, é considerada excelente pelos professores da área, 

possibilitando desenvolver o conteúdo de forma satisfatória; a professora sugeriu alteração nas 

disciplinas Filosofia e Lógica, propondo que o conteúdo da Lógica seja diluído na disciplina 

Introdução à Filosofia, e ficou de encaminhar à Coordenação de curso, por e-mail, as propostas de 

alteração, as quais serão elaboradas em conjunto pelos cinco professores que ministram as 

disciplinas, em colegiado, para o curso de Biblioteconomia. A seguir, a professora Silvana, que 

ministra Produção textual para o curso de Biblioteconomia, pediu a palavra e sugeriu que a 

disciplina fosse ofertada a partir do segundo ano para o curso, tendo em vista as dificuldades dos 

alunos para acompanhar o conteúdo. As professoras Angélica e Marcia observaram que a disciplina 

está localizada no primeiro semestre do curso por ser anual e por ter a atribuição de nivelar os 

alunos no que se refere a leitura e escrita de textos, preparando-os para as disciplinas subsequentes. 

A professora Angélica sugeriu que seja incorporada ao currículo a disciplina Redação acadêmica 

como optativa. Logo após, os professores Cleber e Edelti pediram a palavra, para falar sobre a 

disciplina Princípios de ecologia. O professor Cleber destacou a importância da discussão sobre a 

temática ambiental nos cursos de graduação e defendeu que a disciplina seja mantida como 

optativa no curso de Biblioteconomia; observou que a disciplina deverá ser atualizada, tendo nome 

e ementa alterados, a fim de contemplar assuntos mais atuais. A professora Edelti manifestou 

surpresa com o tamanho da turma neste semestre, com cerca de 25 alunos, e salientou que os 

alunos têm sido participativos e apresentado sugestões interessantes nas aulas. A professora Marcia 

relatou que o curso de Biblioteconomia, em nenhum momento, considerou excluir a disciplina 

Princípios de ecologia do currículo. Na sequência, a representante discente pediu a palavra e 

apresentou as considerações dos discentes a respeito da revisão curricular: redução da carga 

horária de disciplinas optativas; maior oferta de disciplinas optativas a cada semestre. A professora 

Marcia ponderou as dificuldades enfrentadas pelo curso no período emergencial, inclusive para 

manter a oferta regular de disciplinas, o que impactou a oferta de optativas nos últimos dois anos. 

A professora Renata observou que as considerações feitas pelos alunos talvez não ocorreriam da 

mesma forma se não tivesse ocorrido a pandemia e os ajustes impostos para o período emergencial. 

A professora Fátima destacou a orientação da Prograd, ao dar início às atividades no período 

emergencial, de manter somente as disciplinas obrigatórias. A professora Marcia lembrou que o 

curso manteve as obrigatórias, sem represar nenhuma disciplina ao longo de todo o período, e 

destacou que algumas disciplinas optativas não puderam ser oferecidas por conta dos ajustes que 

se fizeram necessários. A seguir, o professor Rodrigo colocou em pauta o estágio obrigatório. Em 

razão da necessidade de inserir a extensão no currículo, a professora Renata sugeriu que parte da 

carga horária do estágio fosse convertida em atividades de extensão. Após ampla discussão, o 
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Comitê Assessor orientou a leitura dos documentos que norteiam a curricularização da extensão na 

Universidade e a realização de reuniões para discussão, especificamente, deste assunto, o que foi 

acatado por todos. Por fim, a professora Maria de Fatima solicitou que ficasse registrado em Ata a 

sua preocupação com a segurança dos equipamentos do Laboratório de Tecnologia da Informação 

Documentária (LTI), vinculado ao Curso de Biblioteconomia, que atualmente ocupa uma sala do ICHI 

onde não dispõe de grades e nem cortinas nas janelas.  Nada mais havendo a tratar, às 17 horas foi 

encerrada a reunião. Após a leitura e aprovação da ata por todos os presentes, esta foi lavrada e 

assinada por mim, Marcia Carvalho Rodrigues, Coordenadora do curso de Biblioteconomia. 

 

 

__________________________________________________ 

Profa. Dra. Marcia Carvalho Rodrigues 

Coordenadora do Curso de Biblioteconomia 

 

(a via original encontra-se assinada) 

 


